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中超乱世初现
——联赛第二轮综述

与去年的中超相比，今年中超第二轮就有了乱世
纷争的感觉，本轮随着国安兵败工体、鲁能持续低迷、
中超“皇马”一蹶不振，加上深圳、辽宁这些新鲜力量
的崛起，中超已经进入群雄逐鹿的时代。

主场1︰2不敌深圳红钻队，北京国安队也陷入了
“怪圈”，没能成为今年中超联赛第一支两连胜的球
队。继亚冠主场失利后，国安队遭遇主场两连败。第
11分钟，郎征在禁区前对提亚哥犯规，这个任意球造
就了赫莱布的进球，国安队就一球落后。洪元硕在下
半时开始后派上了乔尔和闫相闯，换人在第55分钟收
到成效，闫相闯边路漂亮过人后传中，瑞恩头球破门，
将比分扳平，然而之后赫莱布攻进制胜一球。在创造
了大把机会后，国安队主场不敌全场只有 4次射门的
深圳队。看台上发出巨大的叹息声。

今年的鲁能同样开局不爽，第 41分钟，安塔尔禁
区前的劲射得手，让山东球迷的助威声达到了顶点。
然而第 87分钟，全线压上的泰达队终于取得进球，在
泰达右路的任意球被解围后，李本舰禁区内头球横
传，插上的佐里奇力压拉德诺维奇头球破门，将比分
扳成 1︰1；和亚冠有着惊人的相似，同样在最后阶段
被绝杀，煮熟的鸭子被无情放飞，难道仅仅是运气的
原因吗？

与北京国安和山东鲁能两强的低迷相比，亚冠提
前出局的长春亚泰则精神了许多，本轮面对实力一般
的江苏舜天，王栋上半时点球建功，杜震宇在 71分钟
再进一球，帮助长春队客场 2︰1战胜江苏队，获得了
本赛季首场中超联赛的胜利，看来亚冠已经走到尽头

的亚泰，已经把全身心放到联赛上了。
输球加红牌，“西北狼”陕西浐灞负于辽宁最让人

感到意外；前两轮仅积1分，这是近三个赛季浐灞队的
最差开局。浐灞本场比赛防守中漏洞频出，但有威胁
的进攻却寥寥无几。而辽宁队反击不多，却招招致
命。1︰2，浐灞输得很窝囊。输球又折将，辽陕之战
补时即将结束时，孙继海放翻李铁，累计两黄被红牌
罚出场，让人看到“西北狼”的浮躁。

在南昌八一主场对阵申花比赛中，主队门将程晓
鹏利用点球打进了球队顶级联赛历史上的第一个进
球，同时他也成为中国顶级联赛首位进球的门将。尽
管主场 1︰2惜败申花，但升班马表现出的顽强斗志，
一点不亚于惊险胜利的豪门上海申花。

射门比是12︰3，长沙只有为数不多的射门机会，
整场比赛可谓是双方的攻防演练，绿城一直围着长沙
腹地展开围攻，可久攻不下时却被长沙反咬一口，第
一脚射门就让对手敲开球门让球迷郁闷至极。值得
安慰的是，蔡楚川的最后进球总算为绿城捞到了 1
分。而在重庆，主队在被罚下1人的情况下1︰1逼平
青岛中能，没有输给保级对手，重庆应该满意。

两轮过后，没有一支中超球队能够豪取 6分，山
东、长沙、河南、辽宁、长春和深圳等六队同积4分，升
班马中辽宁两场比赛一胜一负，南昌虽两连败但场面
也并不难看。本赛季强队不强、黑马不黑的乱世中超
格局渐露眉目。 本报记者 刘超峰

上图：国安队门将杨智目送球过门线，无能为力。
新华社发

雨中逼平实德
建业满意“白卷”
本报讯（记者 刘超峰）清明时节的一场大雨把大连主场球

迷浇个透心凉，一球未进也给期待主场开门红的大连队浇了冷
水，相反刚刚参加完亚冠比赛的河南建业则收获一份好心情。
前天下午，中超联赛大连实德队首个主场，对阵尽显疲态的河南
建业队，实德队没能找到直接有效的进攻方法，反而险些被客场
作战的建业队置于死地，经过90分钟激战，双方以0︰0互交白
卷。此轮战罢，建业以1胜1平的较佳开局，与鲁能、长春、深圳、
辽宁等诸强并驾齐驱领跑中超。

前三个赛季，大连队主场迎战河南建业的战绩是两胜一平，
占绝对优势。如今大连队虽然改头换面、物是人非，年轻得有些
毛躁，但河南建业队也好不到哪去，亚冠中超双线作战使建业将
士体能透支，奥利萨德贝和内托的伤情也使建业攻击力大幅度
下降。

本场比赛，建业在首发阵容上变动不小，外援米洛斯、加夫
兰西奇双双首发，肖智顶替受伤的内托第一次与阿玛多搭档，这
套阵容比起亚冠和中超揭幕战都有不小的变动。比赛开始后，
在雨中建业队比实德队更快进入状态，前场拼抢十分积极。第
11分钟，实德队左路配合失误，河南建业反抢成功，阿玛多顺势
抽射，皮球击中横梁弹出，主场作战的大连队逃过一劫。此后，
实德队由安贞焕领衔的攻势才逐渐得以打开。第33分钟，实德
队前场形成精妙配合，安贞焕右路直传，詹姆斯横向接应突入禁
区后突然直塞，赵明剑前插时在禁区被撞倒在地，但是主裁判并
未判罚点球。上半场双方战成平局。

下半场，双方拼抢得更加激烈，建业队徐洋和内托先后被主
帅唐尧东派上场，试图尽快打破场上僵局。第 50分钟，大连队
快速反击，安贞焕回做给右路，赵明剑跟上左脚抽射，偏出边
线。1分钟之后，河南队出现传球失误，安贞焕在两名防守队员
看防下漂亮的转身射门偏出立柱。第63分钟，建业队又险些破
门得分，当时建业右路边线球发出，陆峰妙传至禁区，高中锋肖
智反越位成功，面对守门员稍稍慢了半步，被孙寿博果断出击将
皮球断下，两人均碰撞受伤。第 78分钟，大连洋将詹姆斯前场
中路远射，皮球稍高出门楣错失良机。最后4分钟补时阶段，双
方均无力再战，0︰0的比分保持到终场哨响。

本月 9 日，建业将重新回到主场，迎战状态不错的升班马
“东北虎”辽宁队。

唐尧东：经受住了考验
0︰0，表面平淡，内容和结果却非常理想。最近疲于“奔命”

的河南建业队对比赛结果也感到满意。主教练唐尧东说：“赛前
我们预计能拿一分，这也是我们追求的结果。中超、亚冠两线作
战的河南建业队在13天内打了4场比赛，特别是后两个都是客
场，队员表现很好。可以说密集赛程让队员都接受了考验，从比
赛来看，我对队员的精神面貌非常满意。”

唐尧东对球队这场比赛新调整中场表示满意,他说：“他们
在防守时候没有失球，而且中场配合也很不错，阿玛多没有进球
是挺遗憾，这是球员在门前嗅觉和把握机会能力的问题，但这场
比赛他的表现足以令我们满意。”

大连实德队本赛季的第一个主场没有进球，以平局画上了
句号。赛后新闻发布会中徐弘说：“虽然很想在本赛季首个主场
获胜，但是拿到一分也是可以接受的。”徐弘透露本场比赛中受
伤的几名队员情况都不是很乐观。联赛初期球队就连续伤了4
个绝对主力，接下来的赛程将更加困难，但是徐弘有信心能够加
以克服。谈到上场年轻球员徐弘非常满意地说：“接替张耀坤、
孙寿博的薛亚男和张翀都是第一次踢中超，他们俩的表现有值
得肯定的地方。希望年轻队员能迅速提高，尽快适应中超联
赛。”

本报记者 刘超峰

“变”出惊喜
超密度赛程的考验，加上此前从未拿过3分的金州体育场，

能够从大连抢得一分，而且还险些置对手于死地，建业的表现令
人满意。在亚冠赛场失意的“疲惫”建业，在中超赛场上突然来
了精气神，全队近乎疯狂的逼抢，让实力不俗的大连乱了方寸。
尤其让人感到欣慰的是，近段时间非议颇多的外援阿玛多似乎
一夜之间换了一个人，在众多球迷和媒体“水货”的质疑声中，豫
连之战让我们看到了一个不一样的阿玛多，又对其多了分期待，
但愿这不是短暂的“回光返照”。

其实比起阿玛多的突然发力，唐尧东的大变阵给我们带来
更多的惊喜，两个颇具实力的“大块头”外援加夫兰西奇和米洛
斯首次联袂出场，无论是米洛斯的后腰还是加夫兰西奇的盯人，
两人都非常圆满完成了自己的职责，加夫兰西奇还险些利用任
意球破门得分。对于以“固执”闻名的唐尧东来说，在内托、徐洋
等主力受伤之后，让米洛斯、加夫兰西奇和宋泰林一起首发，显
然收到了不错的效果。稳定的后防也彻底解放了阿玛多，本场
比赛无论是射门，突破传球或是拼抢我们都看到一个全新的阿
玛多。可以说能够逼平强大的大连实德，唐尧东的及时正确变
阵起到立竿见影的效果。

“变”来惊喜，以前曾经那个“固执”的唐尧东，随着亚冠和中
超的双线洗礼，已经明显感到变的重要性。通过及时变阵，激活
了阿玛多，也更使形单影只的队长陆峰得到了解放，从而全面激
活建业疲软的中前场。一场稍微平淡的0︰0，比分上是很枯燥
无味，但从整个过程来看，我们还是初尝变阵后带来的惊喜，而
这样的惊喜显然比一场比赛意义大得多。 刘超峰

刚结束的斯诺克中国公开赛一票难
求。黑龙江大庆的超级球迷段炼不惜花
费近两个月的工资负担机票、多张门票
和食宿，赴京看球；而远在英伦，世界职
业台球和斯诺克协会新主席赫恩正在殚
精竭虑，试图“挽救”这项在本土日薄西
山的运动。

烟草广告被禁之后，一直以烟草公
司为“金主”的斯诺克遭受了毁灭性打
击，幸好他们及时发现了丁俊晖。对于
一个在英国本土也正日益没落的地域性
运动，丁俊晖和他身后 13亿中国人所代
表的，是市场，是金矿，是救世主。

丁俊晖，他不是一个“人”
在数年的沉寂后，丁俊晖打破“北京

魔咒”，在 4日结束的中国公开赛上夺取
亚军，世界斯诺克协会只怕比中国球迷
更高兴。

2005 年首届斯诺克中国公开赛上，
即将失去烟草赞助的世界斯诺克协会心
满意足地看到，持外卡参赛的丁俊晖奇
迹般收获了职业生涯的首个排名赛冠
军。常年垄断斯诺克赛事转播的 BBC
（英国广播公司）立即在网站撰文：《丁能
够成为斯诺克的‘救世主’吗》。这并非
完全是哗众取宠。因为那一年是烟草和
斯诺克联姻的末代纪元，财政捉襟见肘
的世界斯诺克协会却不惜自掏腰包令中
国公开赛在北京“重生”。

对该协会来说，他们看上的不是一
个天才，而是他身后的13亿人口，以及世
界上扩张最快的经济体。这是任何体育
项目都梦寐以求的市场，尤其是被斩断
了旧财源的斯诺克。

相较于耗了不少年头才找到姚明作
中国“代言人”的NBA，以及至今也未获
得大部分中国观众欢心的 F1，斯诺克太
幸运了，丁俊晖的崛起简直是天上掉馅
饼，大大缩短了开拓市场的前期投入。
世界斯诺克协会在两年的短暂投资后迅
速获得了收益，2007年起，由于北京的时
博国际全面接手赛事运营，协会从此可
以坐地收钱。同年，第二项斯诺克中国
赛——首届上海大师赛诞生。

首届中国公开赛决赛就吸引了过亿
电视观众，近几年收视率也稳步增长，在
中央电视台收视排名榜上名列前茅。对
世界斯诺克协会而言，这意味着转播收
入和更多的赞助商，而更多的赞助商就
代表着更多的钱……回想起来，2003 年
16岁的丁俊晖刚刚转为职业球员时，就
在久负盛名的温布利大师赛上获得一张
令人羡慕的外卡。那时世界斯诺克协会
绝非无的放矢。

所有的英国选手也热爱中国，人民
币比英镑好赚多了：奖金很可观，观众超
级热情，组委会还包路费和吃住。目前
世界前16名的选手几乎都有中国的赞助
商，而在英国，在媒体上看到斯诺克选手

代言广告的概率和中彩票有得一
拼。

2007 年，丁俊晖作为一个非奥
项目的选手，居然跟诺贝尔物理奖
获得者杨振宁、国际影星章子怡这
样的人物比肩，共同当选 2006年世
界杰出华人。“丁俊晖效应”还带动
了梁文博、刘闯等一批中国球员的
成长，越来越多的中国小球员正在
投身职业斯诺克运动。

斯诺克未来在中国
“斯诺克的未来在中国。”丁俊

晖的经纪人张萌、时博公司的总经
理夏海峰、中国香港老将傅家俊都
坚信。

“斯诺克的未来确实在中国。”
英国媒体，艾伯顿、罗伯逊等明星球
员也承认。

“斯诺克其实在西方已经不行
了。”在英国练过一段时间球的中国
新秀刘闯称。

今年的中国公开赛，不算宽敞

的新闻中心都容纳不下蜂拥而至的记
者。新闻官埃文很惊喜，因为这里的媒
体人数甚至是最高级别赛事、世锦赛时
的两倍。选手们也惊喜，他们得到了在
英国享受不到的“超级明星”待遇。世界
斯诺克协会更惊喜，他们同中央电视台
签订了不少于 25小时的转播协议，但实
际转播时间超出不少。

首轮莫名出局的奥沙利文一定很得
意：在中国马不停蹄的“赶场”让他根本
不在意奖金那点小钱。英国人则必然震
惊：正逢足球亚冠联赛，中国最大的电视
台却选择了转播斯诺克；在英国，这不啻
于欧冠联赛为斯诺克让路。“一定疯了”，
他们会说。

中国媒体频频用“爆满”形容这里的
两个排名赛事。在英国，英国媒体“炒”
的是这个风靡一时的项目已无人喝彩。
2008年1月的温布利大师赛期间，《卫报》
记者约翰·阿什登写了一篇文章《温布利
之伤：斯诺克无光》，描写这项传统赛事
在前几轮比赛时门可罗雀，指出这项运
动在发源地日益没落，后继无人。据英
国一家专业斯诺克网站统计，伦敦的斯
诺克和台球球房（俱乐部）锐减到只有十
家左右，同上世纪 80年代的全盛时期有
云泥之别。而在中国，这项运动不断升
级，已从最早遍布街头的球案，发展到室
内的练球房，再到装修豪华的会所。

尽管像野草一样蔓延在中国每个小
镇街头球案上的运动并非斯诺克，而是
台球，但基本规则相同，足够让大众看懂
投入；而衬衫马甲打造出的“贵族”气息，
又能让正步入小康的中国老百姓在愉悦
眼球的同时小资了一把；丁俊晖等本土
明星同亨得利等英国面孔的抗争，则给
了中国球迷欢呼的对象。够“草根”，够
明星，够“绅士”，是这项被西方观众认为
过时的项目让中国人趋之若鹜的原因。

斯诺克仍需自我救赎
1983 年，随着彩色电视机普及而广

受欢迎的斯诺克运动成为英国男性参与
人数最多的项目。然而近年来这项运动
却一路没落。除了烟草业退出赞助的影
响，电视节目的丰富，体育和娱乐项目的
多样化也给了观众和球迷更多选择，保
持着沉闷冗长风格的斯诺克自然风光不
再。

世界斯诺克上任不久的新主席巴
里·赫恩痛斥这项运动不思进取、在英
国和欧洲大陆濒临“死亡”，他大刀阔斧
地策划了提高奖金、增加赛事、缩短赛
制等改革措施，希望能在老地盘上让这
项运动重振雄风。协会商业总监米尔
斯·皮尔斯表示，“欧洲复兴”计划无损
于中国市场在斯诺克发展中的重要地
位，推出该计划正是因为斯诺克在英国
和欧洲大陆的吸引力日益下降，而赫恩
对中国市场短期内取得的巨大成功“非
常满意”。皮尔斯说：“毫无疑问，中国
将在他的战略里继续占有重要的位
置。”

夏海峰非常欣喜于斯诺克在中国的
发展势头，但他却并不希望斯诺克像乒
乓球一样成为中国的“国球”。“我们看中
这个赛事的一个重大原因是有中国元
素，但这同时意味着，它必须是一项国际
化的运动。否则像乒乓球一样，国际大
赛决赛成了中国人的‘内战’，观众并不
爱看。”他说。

新华社记者 李 丽汪 涌 姬烨
上图：在4日结束的斯诺克中国公开

赛决赛中，威廉姆斯（右）在获胜后与丁
俊晖握手。在这场19局10胜的决赛中，
威廉姆斯后来居上，以10︰6击败丁俊
晖，获得冠军。

新华社记者 公 磊 摄

阿联赛季感言：

一提高一缺憾
新华社华盛顿4月4日体育专电（记者 梁金雄）本赛

季唯一征战在NBA赛场上的中国球手易建联，4日在华
盛顿总结自己本赛季总体表现时说，他的防守能力较上
赛季有所提高，但遗憾的是自己因伤没能打一个完整的
赛季。

4日晚在网队客场 10分败给奇才队后，右肩绑着一
大袋冰块正冰敷的易建联在客队更衣室接受记者采访。

谈及这个赛季较上个赛季最大收获时，易建联回答：
“防守上有些提高。通过对位防守NBA出色的大前锋，
我感觉在防守进步了一些。”

这个赛季刚开局 4场，易建联就因膝伤和唇伤一连
休息了 50天，这是他涉足NBA三个赛季以来与赛场离
别最长的一次，今年 3月又因脚踝扭伤休养了 18天。“赛
季开局就受伤，没能打一个完整的赛季。不断的伤情对
节奏多少有些影响。”易建联不无遗憾地说。

去年夏天针对身体素质进行了特训的易建联在新赛
季揭幕后明显较以前有了“冲劲”。他表示，这个夏天他
还会继续强化自己体魄，不过赛季一结束他首先要做的
就是回家。

23岁的易建联本赛季迄今共出场47次，其中首发46
次，场均亮相31分钟，得11.7分、抢6.8个篮板，阵地投篮
命中率为 39.8％，三分球命中率为 42.9％。上述数据除
阵地投篮命中率低于三个赛季平均水平外，其他数据均
优于平均值。

下图：易建联比赛中带球进攻。 新华社发

新华社华盛顿4月4日体育专电（记者 梁金雄）随着
金州勇士队 4日客场一分险胜猛龙队，勇士队老帅尼尔
森追平了NBA主帅带队赢球最高纪录。

原纪录是NBA著名教练威尔金斯保持的，他带队共
赢得1332场胜利。

“多出彩的比赛，追平了纪录。”尼尔森说。当这场比
赛刚一吹响结束哨声，勇士队的队员把尼尔森围在了中
间，一起跳起舞来，以庆祝老帅追平里程碑式的纪录。

接下来，勇士队将在 6日客场对阵实力平平的奇才
队。如果这场比赛得胜，尼尔森将刷新纪录。

目前，尼尔森带队一共输了1060场比赛。


